

Débat sur les ambitions luxembourgeoises



Photo: Luc Deleuvenne

Jean-Marc Fournier, économiste pour l'OCDE, est venu livrer ses recommandations pour le Luxembourg.

Les 8^{es} Journées de l'Économie, qui se sont déroulées le 4 et 5 février à la Chambre de commerce, ont permis de se pencher sur des axes de travail importants pour le futur du pays. Invité à détailler la politique économique de la tripartite, le Vice-Premier ministre et ministre de l'Économie a détaillé ses priorités lors de la première demi-journée d'événement. «*Le choc budgétaire nécessite des ajustements conséquents si nous voulons éviter que la dette publique ne dépasse les 30% du PIB et si nous voulons garder la qualité de notre signature triple A*», a déclaré Étienne Schneider. Lors d'une table ronde, les échanges entre différents responsables d'importantes organisations a mis en lumière le besoin criant d'investir dans le savoir afin de rencontrer les besoins des entreprises et de pouvoir davantage recourir au vivier de compétences locales avant d'en importer.

Ces investissements devront être conduits au niveau de l'enseignement, mais aussi de la formation continue. La réussite dans l'économie du savoir influera par ailleurs sur l'image du Luxembourg; thématique qui était à l'ordre du jour de la matinée du 5 février. «*Il nous faut dès aujourd'hui travailler sur notre image afin d'attirer les décideurs et les investisseurs de demain*», déclarait à ce sujet Annika Rembe, directrice du Swedish Institute. Le travail de l'agence suédoise de coordination du *nation branding* du pays nordique a servi d'exemple concret pour engager un débat sur l'image du Luxembourg et les actions nécessaires pour la modifier, sous le regard de la secrétaire d'État à l'Économie Francine Closener. Une discussion à bâtons rompus qui a montré d'une part l'importance de mettre en place un partenariat public/privé autour du *nation branding* et d'autre part de mener une réflexion sur l'identité du pays et les valeurs qu'il veut véhiculer afin d'atteindre ses cibles en dehors de ses frontières. Encore un chantier important auquel le gouvernement a promis de s'attaquer. ❧